

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1850-1857 : Une nouvelle posture publique établie, académies et salons](#)[Collection](#)[1851 \(1er janvier-10 novembre\) : Guizot observateur des jeux de tensions entre le Président et l'Assemblée](#)[Item](#)[Ems, Jeudi 31 juillet 1851, Dorothée de Lieven à François Guizot](#)

Ems, Jeudi 31 juillet 1851, Dorothée de Lieven à François Guizot

Auteurs : Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

3 Fichier(s)

Les mots clés

[Asssemblée nationale](#), [Conditions matérielles de la correspondance](#), [Conversation](#), [Famille royale \(France\)](#), [Femme \(politique\)](#), [Politique \(Allemagne\)](#), [Politique \(Autriche\)](#), [Politique \(France\)](#), [Réseau social et politique](#), [Vie domestique \(Dorothée\)](#)

Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Présentation

Date 1851-07-31

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Information générales

Langue Français

Cote 2971, AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 14

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Transcription

Ems le 31 juillet 1851, jeudi

J'écrirai à Ellice aujourd'hui même au sujet de M. de Lavergne. Je crois me souvenir

qu'il sera le 15 août en Ecosse je le verrai probablement mieux à Schlangenbad ou à Francfort. Le duc de Noailles me mande qu'il quitte Francfort le 2 août. Il sera à Paris le 15. Il se plaint extrêmement de ce que personne ne lui a écrit. Jugez que le 23 on ne savait pas encore à Frohsdorf un mot direct de la visite à Claremont. L'empereur d'Autriche a reçu le duc de [Noailles] seul sans témoins. Une demie-heure de conversation, dont il est sorti très content. Il est charmé du prince Monarque. Moi je ne suis pas charmée de l'effet d'Ems cette année. Il est possible que l'absence de mon cuisinier en soit cause. Maudite avarice et ennui de lettres contre quelques embarras. Et Schlangenbad est bien pire encore. Auguste est meilleur lecteur que cuisinier.

J'ai vu hier une lettre (ou pour être plus exacte on me l'a racontée) d'un aide de camps du Président qui dit qu'on est charmé à l'Elysée du chiffre de la majorité, & qu'on est sûr de l'emporter à la prochaine discussion de la révision. c-a-d que la majorité sera tellement plus forte encore qu'il faudra que l'Assemblée passe outre, secondée qu'elle va être par de nouvelles pétitions. Nous n'avons pas joué hier au soir. La conversation vous a entraînés. Ces dames Beroldingen, Boutineff, Richelieu. J'avais vu longtemps Beroldingen dans l'après-midi. Il m'a raconté l'Allemagne pleine sécurité. Les deux grandes puissances s'entendent parfaitement. L'esprit public a repris son équilibre. Les professeurs, ou ce qu'on appelle. le parti gotha essaye toujours de remuer, ils intriguent mais cela reste stérile. Les masses ont fait leur expérience. Elle restent tranquilles, les troupes partout sont excellentes. Avec cela on est sûr de son affaire. Et si la France redevient février ? Cela ne fera rien en Allemagne. Voilà ce que dit Beroldingen. J'ai trouvé sa conversation bonne. Il a beaucoup de sens, & connaît bien l'état des affaires. Adieu. Adieu.

Citer cette page

Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857), Ems, Jeudi 31 juillet 1851, Dorothée de Lieven à François Guizot, 1851-07-31

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 25/12/2025 sur la plate-forme EMAN :
<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/3974>

Informations éditoriales

Date précise de la lettreLe 31 juillet 1851

DestinataireGuizot, François (1787-1874)

Lieu de destinationVal-Richer

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionEms (Allemagne)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 12/04/2022 Dernière modification le 18/01/2024

2974
Lundi le 31 juillet 1851, midi.

j'irai à Utrecht aujourd'hui
avec au sujet de M. Delam
gue. j'y crois une vocation
qui il reçut 15 ans de l'école.
j'y verrai probablement un
à Schleiden où il travaille
le fils de nosillier qui va
qui est quitté Rotterdam le 2^{me}
il sera à Paris le 15. il va
plaire au traitement de cette
personne en lui a écrit
jusqu'à ce que 23 que je receveit
par une "Providence" de Dieu
Delamain à l'avenant.
l'espérance d'autre chose
que le fils de N. sera vain
tenu au moins deux ou

6

8

conversation, dont il a fait
compte. Il a déclaré devant
le jury Monseigneur.

Moi j'ai vu par hasard l'^{votre} effet d'un autre accusé. Il est possible que l'accusé de mon procès soit aussi malveillant et ^{comme} partisan de l'ordre contre quelques eucharistes. Et Neklaevsky est bien plus récent. C'est un meilleur lecteur que Cossiccius.

J'ai vu hier une lettre (on pose des questions rapides sur l'actualité) d'un des défenseurs du Président qui dit qu'il est chargé à l'Elysée de défendre les

majorités, et je m'abstiens de l'importer à la prochaine discussion de la révision.

C. A. J. que la majorité sera tellement plus forte encore qu'il faudra faire l'assemblée très étroite, secondé par une sorte de conseil des personnes

qui n'auront pas joué leur rôle au rosi. La conversation avec le vicaire. Les deux Meeboldrijen, Doutzenhoff, Vrielink.

J'aurai en longueur tout ce qu'il a dit l'après-midi. Il m'a raconté l'allumage plusieurs fois. Un peu grand pour un journaliste

perfectement. J'ay été publiée
à mesri son équidité. Les
professeurs, on ne sait pas quelle
le parti jette, et ce qui toujours
de résumé, ils interrogent sans
élever la voix. Les messieurs
ont fait leur appui. Ils
restent tranquilles. Les temps
passent vont espacer les
élections de plus de deux ans.
- Qui le prouvera redonnera
peine?

- cela ne fera rien un allié
voilà ce que dit Beroldi qui
j'ai trouvé sa conversation bonne.
il a beaucoup de sens, et connaît
bien l'état des affaires.
adieu, adieu.

Val Riche. Vendredi 1^{er} juillet 1850.

Je n'ai pas vu Gladstone, ce je
ne puis, comme de raison, en écrire à lord
Aberdeen sans l'avoir lu. Ce que vous me
dites de la grossièreté ou de la violence du
langage méfome. Peut-être m'a-t-il fait
envoyer la brochure, et est-elle chez moi à
Paris, où je n'ai plus personne. Je vais écrire
à Henriette Dallez y regarder. Si la faute
dans Gladstone m'a parlé tout vrai, ou
surtout si il y a beaucoup de vrai, je ne
méfome pas qu'il le soit attaqué vivement.
Mettre et rebondir beaucoup de fois en prison
indefiniment, sans le faire juger sans même
laisser dire pourquoi, c'est ce que l'on
comprend et excuse le moins.

Le réviseur à vos 10,000 liv. t. Certainement
vous avez fait, il y a un an, 18 mois, 2 ans,
je ne me rappelle pas bien, quelque chose
à ce sujet. Sur la question de Savoie à
qui les laisses et par qui le faire toucher
il y a une hésitation, dans votre esprit entre
Counts et Rothchild. Je ne me rappelle